

Le pape François invite les Œuvres pontificales missionnaires à la communion, la créativité et la ténacité



Recevant les participants à l'Assemblée générale des Œuvres pontificales missionnaires (OPM) du 23 mai au 1^{er} juin 2024, le Souverain pontife a rappelé trois caractéristiques fondamentales de la mission divine: la communion, la créativité et la ténacité. (Photo : OPM Canada)

Montréal, Canada – 10 juin 2024 – Réunis à Sacrofano (près de Rome) du 23 mai au 1er juin 2024 à l'occasion de leur Assemblée générale annuelle, le Pape a partagé ces trois mots-clés aux directeurs nationaux lors de l'audience avec le Saint-Père, à Rome. Soulignant les piliers essentiels de la Mission – la communion, la créativité et la ténacité – le Pape a encouragé les OPM à suivre un chemin de conversion missionnaire.

Le père Yoland Ouellet, directeur national des Œuvres pontificales missionnaires au Canada francophone, qui était sur place lors de l'audience avec le pape François, a exprimé sa profonde reconnaissance pour les orientations éclairées du Souverain pontife : « François a articulé de manière profonde l'essence de notre mission. Ses paroles sont un rappel puissant du pouvoir transformateur de l'amour de Dieu et de la nécessité pour nous d'être créatifs et tenaces dans nos efforts missionnaires. »

Dans son discours, François a mis en avant trois caractéristiques fondamentales de la Mission : la communion, la créativité et la ténacité. Il a rappelé aux participants que ces attributs ne sont pas seulement intemporels mais cruciaux pour l'Église en état permanent de mission. « La mission chrétienne n'est pas de transmettre quelque vérité abstraite ou quelque conviction religieuse – et encore moins faire du

prosélytisme », a-t-il souligné, « mais elle est avant tout de permettre à ceux que nous rencontrons de pouvoir faire l'expérience fondamentale de l'amour de Dieu ».

Le Saint-Père a exhorté les OPM à progresser dans la spiritualité de la communion missionnaire, soulignant l'importance de la formation personnelle et communautaire. « Un chemin de conversion missionnaire est nécessaire pour tous », a-t-il déclaré, plaidant pour des opportunités de grandir dans la spiritualité de la communion.

Le Saint-Père a également insisté sur l'importance de la créativité dans le travail missionnaire, s'appuyant sur la liberté accordée par Dieu à travers le Christ et l'Esprit Saint. « Ne nous laissons pas voler la liberté créative missionnaire ! », a-t-il proclamé, citant Saint Maximilien Kolbe, « seul l'amour crée ». Le Pape a souligné que la créativité évangélique naît de l'amour divin et que toute activité missionnaire doit avoir pour origine la charité du Christ.

Enfin, François a parlé de la nécessité d'être tenace dans le travail missionnaire, soulignant la nature inébranlable et persistante de l'amour de Dieu. Il a appelé les OPM à rester persévérants et tenaces dans leur mission, rappelant l'engagement constant de l'Église à atteindre toute l'Humanité. « La mission divine est une sortie inlassable vers toute l'Humanité pour l'inviter à la rencontre et à la communion avec Dieu », a-t-il réitéré.

En concluant son discours, le Pape a encouragé les membres des OPM à rester pleins d'espoir et perspicaces. « Ayez des yeux, un cœur et – permettez-moi de le dire – du “flair” pour reconnaître, même au milieu de nombreuses difficultés, l'œuvre que Dieu porte en avant, les dons de consolation et de guérison qu'Il prodigue, la semence parfois invisible mais fructueuse de la sainteté cachée ».

Le père Ouellet a repris cette invitation, affirmant l'engagement des Œuvres pontificales missionnaires au Canada à incarner ces principes dans leur travail. « Nous sommes inspirés à renouveler notre dévouement à la Mission, en favorisant la communion, en embrassant la créativité et en démontrant une ténacité sans faille dans notre service au peuple de Dieu, autant ici au Canada qu'à Rome dans nos structures de gouvernance », a-t-il conclu.

Le message du Pape aux OPM est disponible en ligne, dans son intégralité, en cinq langues [dont le français](#).

- 30 -

À propos des Œuvres pontificales missionnaires

Réseau international au sein du Dicastère pour l'évangélisation, les Œuvres pontificales missionnaires encouragent les catholiques du monde entier à porter le témoignage de l'Évangile partout dans le monde, en accordant une attention particulière aux diocèses nouveaux ou émergents qui, n'ayant pas encore d'autonomie, ont grand besoin de ressources humaines et spirituelles. Présentes dans plus de 120 pays, elles sont constituées de quatre œuvres – l'Œuvre pontificale de la propagation de la foi ([Mission foi](#)), l'Œuvre pontificale de l'enfance missionnaire ([Mond'Ami](#)), l'Œuvre pontificale Saint-Pierre-Apôtre ([Prêtres de demain](#)) et l'Union pontificale missionnaire ([Animissio](#)), chacune possédant sa vocation et son caractère propres. Pour plus d'informations, veuillez consulter le site opmcanada.ca.

Pour en savoir plus ou pour toute autre question :

Aline Bedros
Torchia Communications

514-250-2332

aline@torchiacom.com

www.torchiacom.com